



Communiqué de presse – 17 août 2022

RECOMMANDATIONS DE VOTE DU PSVR POUR LES VOTATIONS FEDERALES DU 25 SEPTEMBRE 2022

Hier, le Conseil de parti du PSVR a arrêté ses recommandations de vote pour les prochaines votations fédérales. Il recommande de voter NON à l'abolition de l'impôt anticipé, NON au projet de réforme de l'AVS et NON à l'initiative contre l'élevage intensif.

Impôt anticipé

Sans surprise, le Conseil de parti du Parti socialiste du Valais romand recommande à l'unanimité de voter NON à la suppression de l'impôt anticipé sur les obligations, après avoir soutenu le référendum lancé par le PS Suisse. Cette suppression ne profiterait qu'à quelques grandes entreprises et engendrerait des pertes fiscales allant jusqu'à 800 millions de francs par an. En outre, elle favorise la criminalité fiscale. Finalement, c'est comme toujours la population qui devrait payer pour ces pertes, soit via l'augmentation de taxes ou redevances, soit via une réduction des services publics. C'est inacceptable dans le contexte actuel d'inflation et de diminution du pouvoir d'achat.

AVS 21

Le Conseil de parti recommande également de voter NON au projet de réforme AVS 21 à l'unanimité. Aujourd'hui, les rentes de vieillesse des femmes sont déjà inférieures d'un tiers par rapport à celles des hommes. En augmentant l'âge de la retraite des femmes, ce sont 7 milliards de francs qui devraient être économisés sur leur dos pour la prochaine décennie, soit une perte individuelle de 26 000 francs de rente. Alors que la situation des femmes à la retraite est déjà mauvaise et que beaucoup d'entre elles jonglent depuis des décennies entre leurs vies professionnelle et familiale, il est clair pour le PSVR que leur travail mérite plus de respect. Finalement, des projets sont déjà sur la table pour une retraite à 67 ans pour toutes et tous. Dire NON à AVS 21, c'est aussi dire NON à une péjoration généralisée des conditions de vie.

Initiative contre l'élevage intensif

Après de longues délibérations et de nombreuses interventions, le Conseil de parti du PSVR s'est prononcé contre l'initiative contre l'élevage intensif par 19 voix contre, 1 pour, et 18 pour la liberté de vote. Le bien-être animal est une préoccupation évidente du PS, et il est clair que des améliorations doivent toujours être apportées en la matière. Néanmoins, le risque d'augmentation du prix des denrées alimentaires est trop élevé et ne peut être accepté dans le contexte actuel. Ces augmentations de coûts ne profiteraient probablement qu'à la grande distribution, qui, grâce à un contexte de quasi-monopole, aura le loisir de répercuter les coûts sur la population et le milieu agricole pour préserver ses marges. Encore une fois, un effort unilatéral est demandé au monde agricole, sans que des aides financières ne soient intégrées au projet.